

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 74 (1986)

Heft: [4]

Artikel: Le carnet de FS

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-277894>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE CARNET DE FS

⌚ MEDAILLE DE LA MISOGYNIE

Elle a été décernée par la Commission centrale féminine du Parti socialiste suisse à l'occasion du 8 mars. Le jury a eu de la peine à se décider, étant donné le grand nombre de candidatures potentielles ! C'est finalement l'organisation faîtière des entrepreneurs bâlois qui a été primée, pour cet exploit peu commun : envoyer aux gouvernements cantonaux bâlois et aux conseillers nationaux la pressante recommandation de liquider l'initiative Jaggi sur l'égalité des salaires... par lettre circulaire datée du 9 octobre, alors que le débat au Conseil national avait eu lieu le 4 !

⌚ 891 FEMMES CONTRE 2 090 HOMMES

Encore une discrimination, penserez-vous. Mais non ! Cette fois, il ne s'agit ni d'accès à une profession ni de présence sur la scène politique. Ce sont les chiffres comparés des suicides féminins et masculins en Italie pour 1984.

⌚ OPERATEUR SUR MICRO-ORDINATEURS,

ça fait quand même plus classe que secrétaire. C'est sans doute la raison pour laquelle, nantis de ce titre valorisant, les hommes sont de plus en plus nombreux à occuper des postes temporaires d'employés de bureau aux USA, ainsi que l'affirme l'Argus Manpower de février. Cependant, les employeurs continuent à préférer les femmes.

⌚ EN CHUTE LIBRE

C'est aux effectifs des candidates à la réinsertion professionnelle que s'applique ce triste constat, selon une responsable de l'association alémanique « Neuanfang im Beruf ». L'organisation a même dû être dissoute. Le plus déprimant, c'est que la cause de cette désaffection ne semble pas être une meilleure insertion professionnelle des femmes, mais une tendance croissante à la résignation.

⌚ « AVEZ-VOUS L'ENVERGURE ?

d'un conseiller d'Etat ? » Telle était la question posée par « 24 Heures » aux personnes candidates à l'exécutif vaudois, avant les récentes élections. Réponse de Verena Berseth (POP), seule femme sur les listes : « Je n'ai absolument pas l'envergure d'un conseiller d'Etat. Je n'ai pas l'intention de changer de sexe... Même pour entrer au Conseil d'Etat. Ma modestie mise à part, je pense que j'ai l'envergure d'une conseillère d'Etat ».

⌚ LES OURSES BLANCHES

Six femmes ont parcouru cet hiver les 1 111 kilomètres qui séparent le Spitzberg (nord-est du Groenland) du Pôle Nord, sous la direction de Madeleine Griselin, chargée de recherches au CNRS. Il s'agissait de la première expédition polaire féminine ; son but était de contribuer à une meilleure connaissance scientifique de l'Arctique.

⌚ PANNE D'ESSENCE

C'est l'histoire d'une dénommée Suzy, que nous raconte la dernière livraison de la « Chronique féministe » belge. Suzy, donc, tombe en panne avec sa voiture et appelle Touring Secours. L'homme de l'art diagnostique une panne sèche. Confuse, l'imprévoyante demande à être rassurée : « Dites-moi que cela n'arrive pas qu'aux femmes ! » « Non, répond le mécanicien, cela n'arrive pas qu'aux femmes. Mais les hommes, ils ont déjà commencé à démonter le moteur quand j'arrive ! »

⌚ UNE CAFETIERE,

ce n'est pas seulement la précieuse petite machine productrice de votre elixir quotidien c'est aussi la tenancière d'un café. Une abonnée au téléphone de Saint-Sulpice a apporté sa contribution à la cause de la féminisation des fonctions en faisant inscrire cette mention dans l'annuaire.

⌚ EMILIE RESTE, URSULA ARRIVE

Il y a désormais deux femmes à l'exécutif de Zurich. Ursula Koch (soc.) y occupe maintenant un siège aux côtés d'Emilie Lieberherr.

⌚ BRAVO BARCLAYS

La banque britannique Barclays et la Commission pour l'égalité des chances viennent de signer un accord qualifié d'exemplaire. Elles ont examiné ensemble la politique de recrutement et de promotion dans l'entreprise, et une spécialiste de l'égalité des chances a été engagée pour surveiller l'application de la nouvelle politique. On attend les banques helvétiques...

⌚ JAMAIS UNE SANS TROIS

Panique chez les machos genevois. Comme le parti radical, dirigé depuis quelques temps déjà par Françoise Saudan, le parti libéral et le parti socialiste viennent de confier leurs présidences respectives à deux femmes, Madeleine Rossi pour le premier, Micheline Calmy-Rey pour le second.

RECTIFICATIF

La photo publiée en p. 8 du numéro de mars représentait, non pas Marthe Gosteli, mais la bibliothécaire de la Fondation Gosteli, Marianne Richard. Nos excuses à toutes les deux.

Délai de rédaction pour le prochain numéro : mardi 8 avril 1986

mensuel femmes

suisses et le Mouvement féministe

fondé en 1912 par Emilie Gourd

Soutenu par l'Association suisse pour les Droits de la Femme

Adresse du journal : Case postale 323, 1227 Carouge/GE

Présidente du Comité du journal : Martine Chaponnière

Rédactrice responsable : Silvia Lempen

Equipe de rédaction : Jacqueline Berenstein-Wavre, Perle Bugnion-Scretan, Martine Chaponnière, Corinne Chaponnière, Simone Chapis, Eliane Daumont, Odile Gordon-Lennox, Michèle Michelod

Correspondantes cantonales : Cilette Cretton (VS), Béatrice Geinoz (FR), Micheline Huguelet (JU-BE), Marie-Thérèse Page (NE)

Rédaction, services de presse : Silvia Lempen, (021) 29 51 21

Administration et abonnements : Edwige Tendon, (022) 42 03 15

CCP : 12-11 791

Publicité : s'adresser à l'administration, (022) 42 03 15

Impression : Etablissements Ed. Cherix et Filanosa SA, Nyon

Maquettes : A. Stumpges

Editeur : Association « Femmes suisses et le mouvement féministe » fondée en 1912, Genève

Abonnements : 1 an : Suisse Fr. 38.—
Etranger : Fr. 44.—

renouvelés d'office, sauf dénonciations préalables

Prix du numéro : Fr. 3.80

Copyright :
Femmes suisses ©, 1986